

Inicio ▶ La Economía ▶ Recuperación económica no se reflejará en presupuestos familiares

Recuperación económica no se reflejará en presupuestos familiares

Escrito por Tatiana Gutierrez Wa-chong

Viernes 31 de Julio de 2009 07:18

• Por altas tasas de interés y baja en salarios

Segundo incremento salarial será igual de bajo que el del primer semestre

Los signos de recuperación o de una mayor estabilidad económica que confirmaron el presidente del Banco Central de Costa Rica, Francisco de Paula Gutiérrez y el ministro de Hacienda, Guillermo Zúñiga, no se reflejarán en un corto plazo en los presupuestos familiares y empresariales, según aseguraron algunos economistas consultados por LA PRENSA LIBRE.

Carlos Arguedas, miembro del Observatorio de la Coyuntura de la Sociedad Costarricense de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Costa Rica (UCR), comentó que ya pasó el terremoto pero que todavía hay réplicas económicas, entre las que se destacan: las altas tasas de interés y la baja en los salarios.

Agregó que a nivel microeconómico la crisis sigue golpeando, en promedio, a los ciudadanos quienes siguen enfrentando altas tasas de interés, incrementos en los servicios básicos, alto costo de la canasta básica alimentaria y un aumento salarial más bien pequeño.

El primer instrumento monetario podría comenzar a bajar y así se evidenció el miércoles anterior cuando la tasa básica pasiva bajó a un 12%, siendo la tercera baja consecutiva en las últimas tres semanas.

Este comportamiento podría seguir, según confirmó el presidente del BCCR, Francisco de Paula Gutiérrez, quien dijo que han encontrado un margen de acción y por eso, han venido ajustando la estructura de Central Directo para que se adapte a las necesidades de captación de los bancos.

Gutiérrez dijo que los intereses irán descendiendo en la medida en que la gente adapte sus expectativas de devaluación e inflación, pues esto permitirá la apertura de espacios de acción para el ente emisor.

En cuanto a los salarios, el economista dijo que se han mantenido e incluso comentó que se pueden haber recuperado por la disminución en la inflación.

Sin embargo, también producto de la crisis se ha materializado un proceso lento pero constante de desempleo y precarización del trabajo.

"Se anticipa que la recuperación será lenta y esto se reflejará en la producción y en el empleo, por lo que es poco probable que se refleje una mejoría en los



La recuperación económica todavía no se traducirá, según los economistas, en una mejora en los presupuestos familiares.

- Impulsarán más normativas para mejorar mercado de seguros - 31.07.09
- BCIE amplía financiamiento para micro y pequeñas empresas - 31.07.09
- Latinoamérica competirá con la UE y con EE.UU. para atraer inversiones - 31.07.09
- Canatur solicita convocar proyecto para regular transporte terrestre - 31.07.09
- Inicia seguimiento satelital de embarcaciones pesqueras y atuneras - 31.07.09
- Aplican más medidas para controlar Rabiá Parálítica Bovina - 31.07.09
- Inicia Encuesta de Hogares en zonas rurales - 31.07.09
- FMI pide reestructurar sector financiero de zona euro - 31.07.09
- Fitch afirma calificaciones a Mucap - 31.07.09
- Central apuesta por inflación del 5% para 2010 - 30.07.09
- Banca para el Desarrollo lanza Programa "Impulsa lo Propio" - 30.07.09
- Economistas concuerdan con proyecciones optimistas del Central - 30.07.09
- Sector privado critica posición sindical en modernización de puertos de Limón - 30.07.09
- BCCR confirma reactivación económica - 30.07.09
- BCCR mantendrá presión para bajar tasas de interés - 30.07.09

Inicio

Nacionales

Internacionales

Opinión

Economía

Deportes

Sucesos

Abanico

COMPRA: ₡ 581,27

VENTA: ₡ 590,76

Buscar

Búsqueda Avanzada

ingresos", destacó.

El economista aseguró que tampoco se puede esperar que el Estado se convierta en el motor de la economía, pues la crisis lo obligó a escudarse y sus finanzas se debilitaron.

Recuperación hasta en 2011

El analista de Ecoanálisis, Alberto Franco, reconoció que el desahogo financiero para las familias podría reportarse hasta en 2011, debido a que la economía seguirá estando en números rojos; a pesar de estar mostrando indicios de estabilidad.

"Creemos que aunque los números al parecer están siendo un poco más positivos, todavía esto no se traducirá en una recuperación en el desempleo y en la pobreza y es probable que se visualicen mejores expectativas para 2010, pero todavía no habrá un repunte.

Es necesario comentar que en la segunda revisión del programa monetario, el BCCR mejoró su proyección de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para este año, pues la contracción será de un 1,3% y no de un 1,8% como se había previsto en la revisión anterior y para 2010, se espera un crecimiento del 2,6%.

Última actualización el Viernes 31 de Julio de 2009 07:18

Escríbale a **Tatiana Gutierrez Wa-chong**: *Esta dirección electrónica esta protegida contra spambots. Es necesario activar Javascript para visualizarla .*

Haga clic aquí para ver otros artículos de este autor

- [Inicia seguimiento satelital de embarcaciones ...](#) (31 de Julio de 2009)
- [Aplican más medidas para controlar Rabia Parálisis...](#) (31 de Julio de 2009)
- [Inicia Encuesta de Hogares en zonas rurales](#) (31 de Julio de 2009)
- [Impulsarán más normativas para mejorar mercado...](#) (31 de Julio de 2009)
- [Canatur solicita convocar proyecto para regular...](#) (31 de Julio de 2009)
- [Sector privado critica posición sindical en mod...](#) (30 de Julio de 2009)
- [Economistas concuerdan con proyecciones optimi...](#) (30 de Julio de 2009)
- [Oracle adquiere a GoldenGate Software](#) (30 de Julio de 2009)
- [Hacienda y Central ven factible nuevas bajas e...](#) (29 de Julio de 2009)
- [Endeudamiento externo no desestabilizará cifras...](#) (29 de Julio de 2009)
- [Recortarán gastos de Presupuesto Ordinario 2010](#) (29 de Julio de 2009)
- [Alza en intereses sigue frenando créditos para...](#) (28 de Julio de 2009)
- [Efectos del TLC con EE.UU. no han reactivado e...](#) (28 de Julio de 2009)
- [Posponen reunión de viceministros por conflict...](#) (27 de Julio de 2009)
- [Exportaciones de café caen 23,5% en el primer ...](#) (27 de Julio de 2009)